
「上町町内会の皆さんと町長との語る会」記録（R5.12.15）　参加者　23人

No. 質問事項等 答弁等 対応課等 各課の補足回答

1

現在の住宅は気密性が高く、特に冬季は防災
無線が聞き取りにくい。町の公式LINEでも情
報を流して欲しい。

［回答者：町長、企画調整課長］
　防災行政無線が聞き取りにくい地域があるのは承知してお
り、LINE等を活用した情報提供にも取り組んでいます。
　提案のあった防災行政無線の内容をLINEで配信すること
に関しては、現在検討中であり、担当間で調整の上、早期実
現に努めます。

総務課
危機管理係、
企画調整課
企画調整係

防災行政無線については、放
送された内容を電話（68-
0120）で聞くことができま

す。引き続き周知に努めてま
いります。

2

ごみ収集車の更新はあるか。 ［回答者：町長］
　ごみ収集車は複数台あるが、年数が経ち痛みがあると順番
に更新しています。

建設環境課
環境整備係

（左記回答のとおり）

3

ごみ袋の種類が多く、少なくできないか。
（ピンクのごみ袋をなくし、茶色のごみ袋に
まとめるなど）

ピンク（桃）色のごみ袋（はどのように処理
されるのか。

［回答者：町長］
　ごみ焼却施設の負担を減らすためにも、鶴岡市ではピンク
のごみ袋は焼却しないという方法を採用しています。皆さま
からのご協力をお願いします。

処理場で袋から出して、再利用できるものは圧縮して、リサ
イクルしています。

建設環境課
環境整備係

（左記回答のとおり）

4

空き家だけでなく、雑草などが繁茂する空き
地の対策を。

［回答者：町長］
　空き家に関しては、町と町内会が所有者・管理者に適正な
管理をお願いしています。
　空き地に関しても、適正に管理されていない空き地があれ
ば、皆さまから町や町内会に情報をお寄せください。

建設環境課
建設係
環境整備係

（左記回答のとおり）
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5

非常に苦労している民生委員などの公職の待
遇が改善されないと、引き受ける人がいなく
なる。町からの積極的な対応をお願いした
い。

［回答者：町長］
　町では、特別職の報酬は審議会を経て決定されており、民
生委員などは国の基準があります。役員の引き受け手が少な
く、処遇の改善も検討しなければいけない状況であると認識
しています。
　また、町では団体や役職、会議日数の見直しを行い、負担
の軽減を図っており、報酬の見直しについても、審議会に話
をさせて頂きます。

総務課
総務係、
健康福祉課
福祉係

（総務係）
見直し時期等も含め、今後検
討していきたいと考えていま
す。
（福祉係）
民生委員へ支給している活動
費及び実費弁償費は、近隣と
比較して高い水準にあります
が、引き受けて不足解消に向
け、処遇改善の検討をしてい
きたいと考えています。

6

上町町内会の役員は、若い世代に代わった
が、ほとんどが働いていて、協力をお願いす
るのが難しい。ほとんど会長が動いているよ
うな状況をどうしていけばよいか。

［回答者：町長］
　役員の構成については、それぞれの町内の事情があるかと
思います。
　定年延長によって、役員の引き受け手がいないことは課題
と捉えており、今後の町内会の役員のあり方などを議論する
ことも必要かと思います。

総務課
総務係、
企画調整課
企画調整係

（企画調整係）
地域の課題解決の方向性を検
討するため、三川町コミュニ
ティ活動支援員派遣兼事業を
活用してはどうでしょうか。

7

上町には店が一軒もない。店が欲しいという
声もあるが、町内会長からの働きかけだけで
は厳しいので、行政の協力をお願いしたい。

［回答者：町長］
　利便性の面から全国的に郊外型の商店に変わっており、か
つては押切地区一番の商店街があった上町の方が、淋しい思
いをされているかと思います。デマンドタクシーなどを利用
して、商店に足を運んで頂きたいです。
　また、将来この地域で頑張ってくれる方をいかに支援する
かが、町の課題と考えています。

企画調整課
企画調整係

（左記回答のとおり）

8

桜木地区の開発を行っているが、押切地区
（特に上町）の開発の必要性・方向性は。

［回答者：町長］
　上町では住宅の建設が進んでおり、豊秋地区が加入したこ
とにより、上町の人口は町内で３番目です。また、素晴らし
い公民館もあり、これを核にコロナ禍以前のような事業を再
開して頂きたい。

企画調整課
開発係

（左記回答のとおり）
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9

両田川橋はなんとかならないか。 ［回答者：町長］
　両田川橋の早期架け替えを県に要望しており、県では、市
町村の要望に対して優先順位をつけて対応しています。庄内
地域では、庄内橋の工事が始まっており、同時期に要望して
いる両田川橋の早期対応を期待しています。

建設環境課
建設係

（左記回答のとおり）

10

公民館活動を社会活動を行う各種団体と連帯
的に行いたい。

［回答者：町長］
　支え合いが重要な時代になってきており、支え合いの一番
の基本は「自立」であり、それに対して町ができることを考
えていきます。
　世代間交流が重要だが、事業（健康づくりなど）の参加者
のほとんどが女性ですので、男性も女性も参加しやすい環境
をつくれば、活発化すると考えています。

教育委員会
社会教育係

（左記回答のとおり）

11

パークゴルフ場が少し狭いのではないか。 ［回答者：町長］
　検討します。

教育委員会
社会教育係

敷地面積に限界があり、広げ
ることが困難なため、現在の
パークゴルフ場を活用してい
ただきたいと考えています。

※パルク赤川のターフグラウ
ンドでのパークゴルフも可能
です。

12

通学路の路面状況が悪い。バス通学の対応は
できないか。また、年1回は役場の方も通学路
を歩いて確認して欲しい。

［回答者：町長］
　通学路の町道の部分に関しては、町でも点検しているが、
町民の皆さまからも情報を提供して頂きたい。なお、郵便局
と協定を結び、配達員からも報告を頂いています。
　子どもたちの安全を第一に、再度点検します。

教育委員会
学校教育係、
建設環境課
建設係

（学校教育係）
町、学校、道路関係者が小学
校の通学路安全点検を行って
いますが、引き続き町民の皆
さまからも情報提供をお願い
します。
バス通学は学校までの距離に
より基準を設けて運行してい
ますのでご理解をお願いしま
す。
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13

旧学童（旧押切保育園）の建物の活用予定
は。希望があれば、使うことはできるか。

［回答者：町長］
　みかわ保育園・幼稚園の用具の保管場所として使用してい
ます。また、職員の駐車場が少なく、旧押切保育園前を舗装
して活用できないかを検討しています。
　施設の利用希望があれば、可能な場合もありますので、ご
相談ください。

子育て支援室
子ども支援
係、
総務課
財政係

建物に関しては、老朽化や、
水道の閉栓、蛍光灯の取り外
しなどを行っているため、貸
出利用は困難な状況です。

14

田田に身体障害者が安心して入れる風呂が一
つあってもいいのではないか。

田田の宿の大浴場で、すき間時間を活用して
家族風呂や障害者用として利用しているので
は。（※別の方より）

［回答者：町長、企画調整課］
　一時期、田田の宿の大浴場を活用していたが、介助者が遠
慮してしまうことがあるようでした。
　ご意見として頂戴します。

　現在は、その運用ができていないようです。（人員不足等
により）ご意見として頂戴し検討します。

企画調整課
開発係

みかわ振興公
社

（みかわ振興公社）
田田の宿の浴室における障害
者の入浴利用については、10
時から12時の時間帯に予約受
付により対応しています。

15

アスレなの花（トレーニングルーム）で運動
する場合、（器具の使い方などを）教える人
はいるか。

［回答者：町長、企画調整課］
　いません。
　アスレなの花のトレーニングルームには3種類の器具を設
置しています。操作については、管理人に確認してくださ
い。トレーニングについては、他の利用者に聞いてみるのも
よいかと思います。

教育委員会
社会教育係

（左記回答のとおり）

（１）広野堰の泥上げが、人力では難しい。
町で泥上げできないか。

（２）ポンプ小屋の移転のために積立を行っ
てきたが、物価高騰で資金が足りない見通し
になった。町で活用できる補助金はないか。

（１）町では、広野堰のような大型で深い水路で、人力によ
る土砂撤去が困難な箇所については、町内会等の要望があれ
ば現地を確認しながら、状況に合わせた対応を検討していき
ます。なお、豊秋団地脇の広野堰の土砂撤去については県道
管理者に要望済みであり、今年度中に実施する旨の回答をも
らっています。
（２）町の支援としては「三川町消防施設整備要綱」によ
り、工事費の5分の4以内（上限200万円）の補助がありま
す。
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